

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante



I ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

Don José Pico Gamuz

que falleció el día 19 de Agosto de 1925 después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el jueves día 19, de 11 a 12 de la mañana en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad se aplicará en sufragio de su alma.

Su desconsolada viuda D.^a Carolina Casciaro; hijos D.^a María, D. Manuel y Doña Carolina; hijos políticos D. Luis Malo de Molina, D.^a Luisa Méndez y D. José Derqui; nietos; hermana, hermanos políticos, entre ellos D. Julio Casciaro, primos, sobrinos y demás familia.

suplican a sus amistades y personas piadosas una oración por el alma del finado y la asistencia a dicho acto por lo que les quedarán agradecidos.

Confederación Hidrográfica del Segura

Aumentará la riqueza levantina en 1.000 millones. No habrá inundaciones catastróficas. Serán abastecidas de agua potable de Murcia y Cartagena

Reproducimos de nuestro querido colega «El Debate», de Madrid, la siguiente información referente a la Confederación Hidrográfica del Segura que ha de resolver el gran problema de Cartagena y su campo:

En pocas comarcas como en las huertas de Murcia y Orihuela se reunirán de modo más completo los dos términos del famoso binomio italiano «Agua y sol», que producen riqueza y fertilidad fabulosas.

Al pie de las estribaciones abruptas y peladas de las serranías, que el sol levantino abrasa, se extienden las planicies ubérrimas de los regadíos del río Segura. Los van a dilatar y asegurar, al tiempo que multiplican las energías del agua al caer en saltos las obras que llevará a cabo (la naciente Confederación Hidrológica del Segura segunda de las decretadas por las lóbullimas disposiciones del conde de Guadalhorce.

Su decreto fundamental, nueva concepción de las obras públicas hidráulicas en España, ya encontró realización en el histórico Ebro, y hoy se extiende a la cuenca del Segura el río que sirvió allá en el siglo XIV de posible divisoria entre Aragón y Castilla. Tiene el Segura 225 kilómetros de curso hasta su morir en el mar, desde la tierra que lleva su nombre, y que

al partir las aguas del Atlántico y el Mediterráneo, le da origen.

Obras características

Como en el río ibérico, las obras del Segura y sus afluentes extenderán y mejorarán los riegos; serán fuentes de energía eléctrica, y le harán navegable hasta Murcia, al menos, para barcas de 50 toneladas con medio metro de calado. Sabido es que hoy lo es mero de las arenas de su barra y la escasez de su curso estival no permiten flete alguno.

Pero características de la Confederación Hidrográfica del Segura serán dos importantes misiones: abastecer de agua a las ciudades y villas más importantes que reposan en la hondanada de su cuenca y evitar, con un plan de obras completo, las riadas catastróficas, que tantas veces han devastado las fértiles tierras de Murcia. Río hay como el Mula, afluente izquierdo del Segura que al ver su ruín caudal veraniego desecho en hilillos y condensado en charcos, parece fábula el relato de los destrozos causados por sus crecidas.

Los pantanos construidos

Los pantanos que hoy se encuentran en explotación son los de Tuviel (48 millones de metros cúbicos de capacidad), Alfonso XIII (30 idem), Val-

deinfierno (1611em) y Puentes (30 idem).

Los dos primeros datan de 1919, el tercero es antiguo y el último, de propiedad particular.

Regulando los cursos de los ríos Mundo, Quijar, Luchena y Vélez, regulan el Segura, del que todos son afluentes. Se recuerda que el pantano Alfonso XIII absorbió en unas horas la enorme masa de agua de 10 millones de metros cúbicos, ¡cuántos destrozos hubiera producido tan ingente colat!

Los pantanos en proyecto

El de la Fuensanta es la obra madre del plan. Embalsará 300 millones de metros cúbicos, allá donde el Segura se forma.

Hay otros pantanos menores proyectados y varios cañales para derivar crecidas. Aguas abajo de la confluencia del Mundo con el Segura, un canal derivará las riadas para almacenarlas en el pantano Alfonso XIII.

Se duplica el regadío

Hoy rieganse 140.000 hectáreas. Con las obras proyectadas se regarán otras 220.000.

Las tierras transformadas aumentarán su valor en 400 millones de pesetas (unas 2.000 pesetas por hectárea).

La fuerza eléctrica

Una serie de saltos sobre el Segura y sus afluentes da hoy 23.000 caballos de fuerza. Todos son de pequeña entidad y en este caso «muchos pocos» hacen aquel «mucho».

Las obras nuevas quintuplicarán elevándola hasta 120.000 caballos, la potencia de la cuenca segureña.

Murcia, puerto fluvial

En 22 millones de pesetas están pre-

supuestadas las obras para hacer navegable el Segura hasta la capital murciana.

Se fletarán por la futura vía maderas, espartos, minerales, carbón, cereales, vinos y aceites, abonos, y sobre todo, los productos de las huertas levantinas: naranjas, cebollas, pimentón, etcétera.

Agua potable

Del pantano de Tabilla saldrán las aguas, que, corriendo por un largo canal, llevarán a Cartagena para abastecer la base naval y la población, habiéndose desahogado antes su cauce en ramificaciones que llevarán el precioso líquido a Murcia y Orihuela, Lorca y Totaná, y se alargarán hasta Aguilas, casi en el litoral almeriense, y a Mazarrón para sus minas.

Treinta y siete millones de metros cúbicos al año correrán por el canal. Podrán beber de ellos los murcianos diez millones; 15 los cartageneros y proporcionalmente menores cantidades los habitantes de las demás poblaciones beneficiadas.

El aumento de riqueza

Por riegos se aumenta la riqueza en 780 millones y por fuerza motriz 420. Son en total 1.200 millones.

Costarán las obras lo siguiente: Riego, 58 millones; saltos, 16; navegación, 26; abastecimientos, 30.

Que hacen 130 millones. Se previenen 20 millones más por posibles aumentos.

De estos 150 millones aporta el Estado 50 en diez años y la futura Confederación, mediante empréstitos de 20 millones anuales durante cinco años contribuye con otros 100.

Le costará ese dinero, al 5 por 100, durante veinte años, 66 millones.

Así todos los gastos suben a 206 millones.

Como el aumento de riqueza producido por el desarrollo del plan llega a 1.206 millones, el beneficio líquido, sin contar las ventajas por contención de avenidas, saneamiento de poblaciones, navegabilidad del Segura, etcétera, será de mil millones.

El banquete a don Alonso Torres

A las nueve de la noche, en la calle Real tendrá lugar—como tenemos dicho—el banquete en honor de don Alfonso Torres.

Son numerosas las representaciones del término municipal que concurrirán a él.

También vendrá el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, el ex-alcalde de Murcia, señor Delmás, y otras personalidades de la provincia.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Sex, el capellán del Arsenal don Francisco Tamayo.

—Ha regresado de Puerto Lumbreras, el director de «Cartagena Nueva» don José Abdón Martínez.

—De Asturias ha regresado en el correo de hoy el teniente de Alcalde don José Mediavilla.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia castrense se dijeron ayer misas en sufragio del alma del que fué querido amigo nuestro el ge-